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Прекратить убийства собак и признать стерилизацию единственным приемлемым
методом сокращения их количества, - с такими требованиями сегодня вышли на пикет
защитники бездомных животных сразу в нескольких российских городах.   Проблема
актуальна и для Владимира. Жители одного из домов на улице Тракторная решают ее
гуманным способом.

Подвал дома №7-А по улице Тракторная - единственное убежище для стаи бездомных
собак. Галина Муравьева - одна из немногих, кто в собачью жизнь 9-ти щенков вносит
немного человеческого участия.

Галина Муравьева, жительница дома №7-А по улице Тракторная: «Зимой у нас
некоторые кутята были на улице, мы их в подвал занесли, чтобы они не замерзли. Они
же тоже живые, как и мы, им тоже так же холодно».

Пару лет назад кто-то в доме завел собаку, она принесла потомство. Потом ее выгнали
на улицу, там и убили. А нынешняя стая - выражаясь языком человеческим - внуки
собаки Найды. Жильцы дома разделились на два лагеря. Те, кто животных жалеет,
находятся в меньшинстве.

Галина Пластинина, жительница дома №7-А по улице Тракторная: «Ночами спать
невозможно, лай стоит отчаянный. Сегодня ночью меня это просто разбудило, а в доме
и дети есть. Мне они мешают».

Единственный способ примирить зверей и людей - стерилизация животных. Операция
обойдется в 6 тысяч рублей. Половину суммы дают спонсоры. Сами жильцы смогли
собрать только тысячу.

Татьяна Базарнова, жительница дома №7-А по улице Тракторная: «Нам не хватает
денег на то, чтобы забирали у нас щенков и собак простерилизовали, сделали прививки
и повесили на них ошейники. То есть они у нас должны быть, как домашние собаки».

Что значит в жизни собаки ошейник, еще Булгаков описал. Если у тебя есть ошейник,
значит, ты вытащил свой самый главный собачий билет. Пса не станут отлавливать.
Чисткой города от бездомных четвероногих занимается МУП «Дорожник». Заявки
каждый день поступают от ЖЭКов и ЖРЭПов.

Алексей Карабановский, старший механик первой автоколонны МУП «Дорожник»:
«С этим потоком мы не справляемся, заявок на отлов бродячих животных очень много.
Две бригады по отлову выезжают в полседьмого утра и работают по заявкам. В среднем
в день получается от 3-х до 6-ти собак, по разному. Потом отдают в Валенту для
дальнейшей стерилизации».
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В единственном в городе приюте «Валента» собачью мечту об ошейнике готовы
осуществить. Но количество бродячих животных с каждым днем растет. Сколько их на
самом деле, никто сказать не может. Чтобы контролировать ситуацию, нужны
спецпрограммы по стерилизации бродяг.

Валентина Сокова, директор центра «Валента»: «У нас в городе, по клиникам ведется
учет тех кошек и собак, которые пришли на вакцинацию. Вот здесь какой-то учет есть.
Вакцинированных животных можно посчитать, другого мониторинга не проводится».

Животная беспризорность со временем может людям выйти боком. Собаки собираются
в стаи. Потом могут нападать на людей. Рядом с домом по Тракторной несколько
детских садов. Теперь жильцы дома мечтают отдать щенков в хорошие руки. Двух
щенков с Тракторной здесь уже пристроили.
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